

## « La distance sociale, jusqu'où? »

Après une dizaine de jours de distanciation sociale, on se rend déjà compte des dangers que court notre société. Les plus anciens se souviennent peut-être de cette expérience américaine des années soixante : préserver tous les nourrissons des infections nosocomiales en les isolant dans des couveuses, les manipulant que par gants et instruments interposés....leur développement intellectuel et affectif a été durablement perturbé.

J'y ai pensé en lisant que le Secrétariat d'Etat aux migrations reprenait les procédures en installant des parois de plexiglas pour protéger (qui ?) contre le virus ! Est-ce vraiment si urgent d'auditionner ces personnes déjà traumatisées, perturbées, dans des conditions délétères et encore plus stressantes ? Seraient-elles des virus dont il faut se protéger et se débarrasser au plus vite ?

Toutes les activités de notre pays sont réduites au strict nécessaire. Ne pourrait-on pas surseoir aux auditions pendant quelques mois, comme le préconisent des ONG telles Amnesty ou Vivre ensemble ? Dire aux demandeurs d'asile : « Après tout ce que vous avez déjà subi, prenons le temps nécessaire, laissons passer cette pandémie avant d'examiner avec soin votre demande ». Je crois savoir que les structures d'accueil ont encore de la place. Cette attitude honorerait la Suisse.

Je ne suis pas seul à penser ainsi. Un groupe de médecins vaudois, créé en décembre 2019, se préoccupe de la dignité humaine à tous les échelons de la prise en charge des migrant.e.s.

[www.masm.ch](http://www.masm.ch)

*Dr Paul Schneider, 1450 Ste-Croix*